

EDITORIAL

Francisca Valda da Silva*

La ABEn renueva su compromiso institucional con la sociedad brasileña, a través del trigésimo mandato delegado por las asociadas a la Dirección electa para la gestión 2004-2007. Esta gestión tendrá la honra de presidir las conmemoraciones de los 80 años de relevantes servicios prestados por esta aguerrida Asociación a las políticas de salud y de educación en enfermería y salud en Brasil.

El Consejo Nacional de la ABEn (CONABEn), aprobó las directrices políticas para el Plan Trienal de Trabajo de esta gestión, que orientará la agenda de desarrollo de la Asociación con la atención y la acción política, técnica, social y operacional concentrada en la perspectiva de repensarla a partir del horizonte proyectado colectivamente.

Como **principios generales**, acordamos la inclusión social y el proceso de emancipación política y económica como derecho inalienable del ser humano; el respeto a la diferencia y a la igualdad; el compromiso con el control social en el SUS y con la construcción permanente de políticas públicas de Estado en las áreas de salud, educación, trabajo, ciencia y tecnología; el respeto a la ética, al pluralismo y al aprendizaje del ejercicio de la democracia y de la transparencia; el fortalecimiento de la cooperación técnico-científica y política en los ámbitos nacional e internacional; la ampliación del conocimiento, a partir del diálogo entre diferentes formas del saber; el compromiso con el desarrollo de iniciativas instituyentes de nuevos modos de operar las instituciones públicas y privadas; el desarrollo de modelos de gestión y comunicación más horizontales, interdisciplinarios, multiprofesionales e intersectoriales; y la creencia en la fuerza de la cooperación y el de la solidaridad, en la (trans)formación de individuos y colectividades.

En nuestra **visión** la ABEn será una asociación con expresión política junto al Estado brasileño y a la sociedad civil, siendo referencia nacional e internacional en prácticas y en la educación en enfermería y salud. Nuestra **misión** será, por lo tanto, representar a la Enfermería Brasileña en los escenarios nacional e internacional, en la formulación y articulación de políticas públicas en los campos de la atención a la enfermería y salud, del trabajo y educación en enfermería, de la regulación de las profesiones de la salud y en los procesos de innovación de saberes y prácticas en todos los niveles de atención.

Estamos, por lo tanto, en un momento importante en la historia de ABEn, lo que motiva a la actual Dirección Nacional a dirigir su mirada a todos los actores que han contribuido para estos 79 años de superación de desafíos y conquistas. Esta es una forma de registrar el reconocimiento y prestar homenaje por el compromiso revelado con la agenda de trabajo en el cotidiano de esta Asociación. Es también la hora de que renovemos compromisos mutuos con estudiantes, enfermeros, técnicos y auxiliares de enfermería, docentes, investigadores, gestores de los servicios de enfermería y salud, especialistas en el área de enfermería, dirigentes de escuelas y de Asociaciones de Enfermería y de otros socios.

Revitalizados, nuestras acciones e ideas brotarán más fuertes.

*Presidenta de la ABEn - Gestión 2004-2007.